
 

 

"Si quelqu’un croit savoir quelque chose, il n’a pas 
encore connu comme il faut connaître. 
Mais si quelqu’un aime Dieu, celui-là est connu de 
lui" 
                                         (1 Corinthiens 8:2-3) 
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2 L'AURORE 

 

Aux clartés de l’Aurore 
 

 

 

"Il vous aime et prend soin de vous" 
 

"Ne le sais-tu pas ? Ne l'as-tu pas appris ? C'est le 
Dieu d'éternité, l'Eternel, qui a créé les extrémités 
de la terre ; il ne se fatigue point, il ne se lasse 
point ; on ne peut sonder son intelligence. Il donne 
de la force à celui qui est fatigué, et il augmente la 
vigueur de celui qui tombe en défaillance. Les 
adolescents se fatiguent et se lassent, et les jeunes 
hommes chancellent ; mais ceux qui se confient en 
l'Eternel renouvellent leur force. Ils prennent le 
vol comme les aigles ; ils courent, et ne se lassent 
point, ils marchent, et ne se fatiguent point." 
(Esaïe 40:28-31) 

 

L'apôtre Pierre a écrit : "Déchargez-vous sur lui de 
tous vos soucis, car lui-même prend soin de vous" 
(1 Pierre 5:7). Qu'ils sont rassurants les nombreux 

textes de l'Ecriture qui affirment que notre bon 

Père céleste, Créateur du ciel et de la terre, prend 

abondamment soin de son peuple ! Il est 

tout-puissant et ne se lasse jamais. Il veille sur 

nous, et son oreille est toujours ouverte à nos cris 

d'aide en cas de besoin. Il ne refuse aucun bien à 

ceux qui marchent dans l’intégrité, et qui se sont 

entièrement consacrés à son service (Psaume 

84:11). 
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 L'homme a été créé à l'image de Dieu, mais 

nous ne le comprenons pas comme une image 

corporelle. Cependant, afin que nous puissions 

saisir dans une certaine mesure les capacités 

illimitées du Créateur, les Écritures se réfèrent à 

ses divers sens de la vue, de l'ouïe, de l'odorat, etc. 

 Grâce à cette forme de langage, nous 

pouvons comprendre que notre Père céleste 

pénètre nos sentiments, et est sensible à tous nos 

besoins, et par ses capacités illimitées, prendra 

soin de nous. Le psalmiste a demandé : "Celui qui 
a planté l’oreille n’entendrait–il pas ? Celui qui a 
formé l’œil ne verrait-il pas ?" (Psaumes 94:9). 

 Il "voit" et "entend" effectivement son 

peuple. Dans le Psaume 34:16, nous lisons : "Les 
yeux de l’Eternel sont sur les justes, et ses oreilles 
sont attentives à leurs cris". Et encore : "Quand 
les justes crient, l’Eternel entend, et il les délivre 
de toutes leurs détresses ; l’Eternel est près de 
ceux qui ont le cœur brisé, et il sauve ceux qui ont 
l’esprit dans l’abattement. Le malheur atteint 
souvent le juste, mais l’Eternel l’en délivre 
toujours"  (Psaumes 34: 18-20). 

 Dans le verset 8 de ce psaume, nous 

sommes informés que "L’ange de l’Eternel campe 
autour de ceux qui le craignent, et il les arrache 
au danger". Ceci montre l'un des moyens que le 

Seigneur utilise pour prendre soin de son peuple. 

Jésus a parlé de ces anges et a dit qu'ils "voient 
continuellement la face de mon Père qui est dans 
les cieux" (Matthieu 18:10). Ils ont donc une 
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connaissance précise de la volonté du Père céleste 

pour chacun des membres de son peuple, et ces 

anges peuvent adapter les providences divines 

dans la vie de chacun de telle manière que sa 

volonté soit exactement accomplie. 

 Cela appelle cependant de notre part une 

bonne attitude de cœur et d'esprit. Le pouvoir de 

délivrance du Seigneur ne s'exerce qu'en faveur de 

ceux qui ont un "esprit contrit" et un "cœur brisé". 

Les orgueilleux et ceux qui résistent à sa 

providence dans la vie n'ont aucune assurance que 

l'oreille du Seigneur soit toujours ouverte à leur 

cri.  

 Il ne faut pas non plus nous attendre à ce 

que le pouvoir qu’il exerce sur nous nous libère 

nécessairement de toutes nos épreuves et 

difficultés. Le Seigneur peut, dans sa sagesse, 

constater que certaines difficultés mentales, 

physiques - ou les deux - font partie des 

expériences dont nous avons besoin afin que nous 

puissions être plus pleinement développés en tant 

que nouvelles créatures en Jésus-Christ. Mais s'il 

ne nous délivre pas de ces épreuves, nous sommes 

assurés qu'il nous donnera la force de les 

supporter. 

 D'autre part, le peuple fidèle du Seigneur 

est assuré de la délivrance ultime de toutes ses 

afflictions, la délivrance qui sera la leur dans la 

première résurrection. Il est donc important qu’en 

nous rendant compte des providences du Seigneur 

dans notre vie, nous considérions la délivrance 
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finale, qui est le point de vue du Seigneur. Il ne 

travaille pas en nous simplement pour accomplir 

ce qui pourrait être son bon plaisir pour 

aujourd'hui ou pour demain. Plus 

particulièrement, il nous prépare à la gloire future 

si, fidèles, nous avons le privilège de vivre et de 

régner avec le Christ. 

 L'Apôtre Paul a présenté le point de vue 

approprié à ce sujet lorsqu'il a écrit "Car nos 
légères afflictions du moment présent produisent 
pour nous, au-delà de toute mesure, un poids 
éternel de gloire" (2 Corinthiens 4:17). Si nous 

avons l'esprit contrit et si nous sommes 

totalement soumis à la façon dont le Seigneur 

travaille en nous, nous nous rendrons compte 

aussi que quelles que soient nos épreuves, elles 

sont en réalité considérées comme des "légères 

afflictions" par rapport au "poids éternel de gloire" 

qu'elles produisent en nous. Et le Seigneur sait 

comment façonner notre apprentissage pour 

accomplir son but dans notre vie en tant que 

nouvelles créatures. 

 Dans le Psaume 101:6, nous lisons : 

"J’aurai les yeux sur les fidèles du pays, pour 
qu’ils demeurent auprès de moi ; celui qui marche 
dans une voie intègre sera mon serviteur". Ici 

encore, il nous est rappelé que c'est uniquement 

ceux qui servent fidèlement le Seigneue qui sont 

l’objet de son attention spéciale. Ceux-ci - déclare 

le Seigneur - "peuvent demeurer avec moi". 
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  Qu'elle est précieuse cette pensée que si 

nous nous efforçons avec toute notre force de 

connaître et de faire la volonté du Seigneur, cela 

signifie que nous demeurerons avec lui dans le 

secret de sa présence. Et après tout, c’est là que 

nous serions enchantés de toujours être. Le 

psalmiste parlait de demeurer "sous l’abri du 
Très-Haut" et de reposer "à l’ombre du Tout 
Puissant"  (Psaumes 91:1). 

 

La connaissance de Dieu 
L'amour de Dieu pour son peuple et son attention 

sur lui peuvent apparaitre dans une lumière plus 

merveilleuse quand nous considérons sa 

prescience. Dans le Psaume 139:16, nous lisons : 

"Quand je n’étais qu’une masse informe, tes yeux 
me voyaient ; et sur ton livre étaient tous inscrits 
les jours qui m’étaient destinés, avant qu’aucun 
d’eux existât".  
 Dans ce psaume David a déclaré qu'il était 

"une créature si merveilleuse" (139:14). Il est tout 

à fait possible que David représente ici Jésus, tête 

de son église, qui est son corps, et que les 

"membres" connus d'avance, avant même qu'ils 

aient été "façonnés", soient les membres du corps 

de Christ. 

 En tout cas, que la référence soit au corps 

naturel, ou à Christ et aux membres de son corps, 

l’enseignement est le même en ce qu'elle révèle la 

sagesse infinie du Créateur. Il est toujours 
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capable de connaître d'avance le résultat des 

œuvres puissantes qu'il se propose d'accomplir. 

 Cela ne détruit pas non plus notre libre 

morale. Nos esprits limités ne pouvaient 

déterminer ce qu'un autre ferait demain, à moins 

que nous ne dirigions ses actions, et l'obligions à 

suivre une certaine voie. Mais Dieu est capable de 

savoir ce que nous ferons sans diriger nos actions. 

C'est parce que son "œil" est capable de discerner 

ce qui va bien au-delà de notre compréhension.  

 Le mieux que nous puissions faire est de 

comprendre la signification de ce qui se passe 

dans notre vie aujourd'hui et les expériences par 

lesquelles nous sommes passés hier, et même ici 

notre compréhension est assez limitée. Cependant, 

beaucoup de membres du peuple du Seigneur 

peuvent regarder en arrière dans leur vie et 

remarquer la merveilleuse manière par laquelle le 

Seigneur a dirigé leur vie quotidienne, souvent 

même avant qu'ils ne le connaissent. Et cela est 

encore plus vrai de sa merveilleuse providence 

puisque nous nous sommes consacrés à faire sa 

volonté. 

 Qu'il est merveilleux de se rendre compte 

que la sagesse du Seigneur était en train de 

pourvoir à nos affaires, même à l’époque où nous 

étions attirés par lui, alors que nous n’avions pas 

encore une connaissance précise de lui, de son 

plan et de ses desseins pour nous ou pour le 

monde.  
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 Oui, nous pouvons retracer sa direction qui 

nous a mis en contact avec la Parole de vérité, 

avec Jésus et avec les frères. Et après avoir 

nous-mêmes fait une consécration complète pour 

faire sa volonté, sa providence dans notre vie a été 

encore plus exceptionnelle. Réaliser cela, c'est 

renforcer notre foi, car il est facile de croire que 

celui qui nous a conduits et bénis dans le passé 

continuera à le faire, et que les ténèbres qui nous 

entourent aujourd'hui seront, en temps voulu, 

dissipées, et encore une fois le doux sourire de sa 

présence sera révélé. 

 Nous pouvons lire en Proverbes 15:3 : "Les 
yeux de l’Eternel sont en tout lieu, observant les 
méchants et les bons". Ceci est très réconfortant, 

car nous sommes assurés que, peu importe où 

nous sommes ou quelle est notre situation, le 

Seigneur "voit" à la fois le bien et le mal. 

C'est-à-dire qu'il connaît les circonstances qui 

nous sont favorables en tant que nouvelles 

créatures, et qu'il voit les influences mauvaises 

qui sont disposées contre nous.  

 Cela signifie que Dieu est toujours 

conscient des difficultés auxquelles nous sommes 

confrontés et de tous les efforts que l'adversaire 

peut entreprendre pour entraver notre 

progression sur le chemin étroit. Nous avons été 

assurés maintes et maintes fois dans sa Parole 

que Dieu utilisera son pouvoir pour empêcher que 

le mal nous assaille en tant que nouvelles 

créatures. 
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L'expérience de David de la connaissance 
de Dieu 
Dans les moments où notre foi pourrait ne pas 

être aussi forte qu'elle devrait l'être, nous 

pourrions temporairement nous demander si le 

Seigneur est vraiment au courant de la complexité 

de nos épreuves, et s'occupe effectivement de nous 

dans chaque situation. 

 Mais nous avons l'assurance de sa Parole 

qu'il "voit" en tout lieu, et comprend toutes les 

situations, et qu'il est capable de prendre 

abondamment soin de nous indépendamment de 

ce que peuvent être les circonstances. Comme c'est 

merveilleux ! Nous savons aussi qu'il s'occupera 

de nous si nous continuons à marcher fidèlement 

dans le chemin étroit, et à nous confier 

entièrement à lui. 

 David, l'homme selon le cœur de Dieu, a 

été assuré que Jéhovah était avec lui dans chaque 

événement de sa vie. Il a écrit : 

"Eternel ! Tu me sondes et tu me connais, tu sais 
quand je m’assieds et quand je me lève, tu 
pénètres de loin ma pensée ; tu sais quand je 
marche et quand je me couche, et tu pénètres 
toutes mes voies.  Car la parole n’est pas sur ma 
langue, que déjà, ô Eternel ! tu la connais 
entièrement. Tu m’entoures par derrière et par 
devant, et tu mets ta main sur moi. Une science 
aussi merveilleuse est au-dessus de ma portée, 
elle est trop élevée pour que je puisse la saisir. Où 
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irais-je loin de ton esprit, et où fuirais-je loin de ta 

face ? Si je monte aux cieux, tu y es ; si je me 
couche au séjour des morts, t’y voilà. Si je prends 
les ailes de l’aurore, et que j’aille habiter à 
l’extrémité de la mer, là aussi ta main me 
conduira, et ta droite me saisira. Si je dis : Au 
moins les ténèbres me couvriront, la nuit devient 
lumière autour de moi ; même les ténèbres ne sont 
pas obscures pour toi, la nuit brille comme le jour, 
et les ténèbres comme la lumière" (Psaumes 

139:1-12). 

 David souligne magnifiquement l'amour et 

le soin qu’a Dieu pour nous, quels que soient la 

situation et le lieu dans lesquels nous pourrions 

nous trouver. Peu importe où nous sommes, même 

si nous craignons que nos erreurs nous aient 

éloignés de notre Père céleste et de ses soins, nous 

pouvons toujours être assurés qu'il nous guide et 

qu'il nous soutient quand nous demandons pardon 

et la voie à suivre.  

 Si les conditions semblent sombres autour 

de nous et que nous sommes incertains de la 

direction dans laquelle nous devrions aller, nous 

pouvons être assurés que l'obscurité est comme la 

lumière pour notre Père céleste. Il n'est jamais 

dans la confusion à cause des situations de notre 

vie qui nous semblent si complexes, et qui peuvent 

nous déconcerter et nous rendre perplexes. 

 Nous savons que notre Dieu connaît et 

comprend tous nos besoins. Il est compatissant à 

tous nos maux et nos douleurs, qu'il s'agisse de 
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douleurs corporelles ou de douleurs du cœur. Nous 

ne pouvons peut-être pas "voir" sa main 

immédiatement dans chaque circonstance 

changeante de la vie, mais par la foi nous pouvons 

savoir que sa providence nous dirige, sa forte 

puissance nous soutient, et "Dieu, qui est fidèle, 
ne permettra pas que vous soyez tentés au-delà de 
vos forces ; mais avec la tentation il préparera 
aussi le moyen d’en sortir" (1 Corinthiens 10:13). 

 

L’expérience de Job 
Dans le récit concernant Job, nous avons un 

merveilleux exemple de foi dans l'amour et le soin 

de Dieu pour nous. Job ne comprenait pas 

pourquoi le Seigneur avait permis que de telles 

expériences sévères viennent sur lui. Tout ce qu'il 

avait dans sa vie, qu'il estimait et qu'il avait 

accepté comme lui ayant été donné par l'Éternel, a 

été enlevé, même sa santé. Job ne comprenait pas 

cela, mais il continuait de croire que le Seigneur 

savait tout, et qu'il dirigerait ses épreuves pour 

son bien.  

 En parcourant ces profondes ombres de 

douleur, Job expliqua sa recherche de Dieu, en 

disant : "Mais, si je vais à l’orient, il n’y est pas ; si 
je vais à l’occident, je ne le trouve pas ; est-il 
occupé au nord, je ne puis le voir ; se cache-t-il au 
midi, je ne puis le découvrir. Il sait néanmoins 
quelle voie j’ai suivie ; et, s’il m’éprouvait, je 
sortirais pur comme l’or" (Job 23: 8-10). 
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 C'est une description merveilleusement 

vraie des épreuves que Dieu permet de subir à 

tous ceux qui lui sont fidèles. Le but est qu'elles 

servent à tester notre fidélité au Seigneur et notre 

foi, lui qui sait exactement ce qui est le mieux 

pour nous en tant que nouvelles créatures. 

 Combien avons-nous tous cherché notre 

Père céleste dans les épreuves qui sont venues sur 

nous ! Job dit qu'il a regardé dans toutes les 

directions, décrivant symboliquement ses 

tentatives de comprendre le sens des calamités 

qui lui étaient survenues, et pourquoi son Dieu, en 

qui il avait confiance et qu’il avait servi 

fidèlement, les avait permises. 

 Au moment où Job subissait ces épreuves 

sévères, il ne comprenait pas leur signification. Il 

n'a pas "trouvé" Dieu. Mais l'ancrage de la foi de 

Job était sûr. Il était persuadé que bien qu'il ne 

puisse voir Dieu au travers de ses épreuves, le 

Seigneur pourrait le voir, et sa conclusion était : 

"Il sait néanmoins quelle voie j’ai suivie ; et, s’il 
m’éprouvait, je sortirais pur comme l’or". Il savait 

que Dieu le mettait à l'épreuve et comprenait tout 

sur sa détresse, et que s'il maintenait sa foi et son 

intégrité, il surmonterait l’épreuve et sortirait pur 

comme l’or (Job 23: 8-10). 

 Job se confia au Seigneur, bien qu'il ne 

comprenne pas pourquoi Dieu avait dirigé les 

événements de telle sorte qu’il en soit si durement 

éprouvé. La foi de Job lui permettait d'être 

convaincu que l'amour et le soin de Dieu à son 
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égard étaient manifestés dans sa vie, même si son 

propre raisonnement le conduisait à croire 

autrement. L'apôtre Pierre a décrit une telle 

situation comme "l’épreuve de votre foi, plus 
précieuse que l’or périssable qui cependant est 
éprouvé par le feu" (1 Pierre 1:7). 

 La raison pour laquelle nous pouvons faire 

confiance au Seigneur et croire qu'il prend soin de 

nous, indépendamment des circonstances qui 

pourraient indiquer autre chose, est notre foi en 

sa capacité à voir au-delà du présent immédiat et 

donc à façonner nos expériences de manière à 

accomplir le but ultime qu'il a pour nous dans son 

grand plan des âges. 

 Et quand nous nous souvenons que le 

dessein de Dieu est que nous cherchions à 

atteindre "l’honneur, la gloire et l’immortalité" 
(Romains 2: 7) et un lieu d'héritage commun avec 

le Christ dans son royaume, nous nous rendons 

compte que les épreuves du temps présent ne sont 

pas dignes d'être comparées aux gloires de 

l'avenir.  

 Et puisque le Seigneur les utilise pour 

éprouver notre fidélité à son égard, et pour 

travailler en nous les fruits pacifiques de la justice, 

nous nous réjouirons dans son amour et sa 

sagesse qui les permet, et continuerons à croire 

qu'il prend soin de nous dans toutes les 

vicissitudes de la vie. 

 Le psalmiste écrivait : "L'œil de l’Eternel 
est sur ceux qui le craignent, sur ceux qui 
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espèrent en sa bonté, afin d’arracher leur âme à la 
mort et de les faire vivre au milieu de la famine" 
(Psaume 33:18,19). Il y a peu de choses ou aucune 

dans ce présent monde mauvais qui soit favorable 

à la subsistance et à la croissance du peuple de 

Dieu comme de nouvelles créatures en 

Jésus-Christ (Galates 1:4). On pourrait bien dire 

qu’en tant que nouvelles créatures en 

Jésus-Christ, nous sommes entourés de conditions 

de famine qui, sans l'amour et le soin apportés par 

le Seigneur, mèneraient à notre mort. 

 

Notre expérience de la connaissance et du 
soin que Dieu prend pour nous 
Notre Bon Père céleste veille sur tous nos intérêts 

et met en place toutes les dispositions pour nous 

délivrer de la mort dont il n'y aurait pas d'éveil. Il 

donne "la nourriture au temps convenable" dans 

sa Parole (Matthieu 24:45). 

 Il assure la communion et le réconfort de 

son peuple. Il fournit des expériences adaptées qui 

serviront le mieux pour accomplir son dessein 

divin. Il peut retourner des circonstances 

défavorables en favorables pour la nouvelle 

créature, si nous mettons notre confiance en lui et 

continuons à lui permettre d’œuvrer en nous, 

conformément à sa volonté et à agir selon son bon 

plaisir. 

 Le fait que nous nous sentions faibles et 

inadaptés face à nos tâches donne simplement à 

notre Père céleste l'occasion d'utiliser son 
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puissant pouvoir à notre égard. Comme le dit 

notre texte de référence : "Il donne la puissance 
aux faibles". 
 Quand Paul a prié pour que son "écharde 
dans la chair" lui soit retirée et que sa demande 

n'a pas été accordée, il l’a accepté car c’était la 

volonté de Jéhovah, expliquant que le Seigneur lui 

avait dit : "Ma grâce te suffit, car ma puissance 
s’accomplit dans la faiblesse". Paul a ajouté : "Je 
me glorifierai donc bien plus volontiers de mes 
faiblesses, afin que la puissance de Christ repose 
sur moi" (2 Corinthiens 12: 7-9). 

 Il est indiqué par le texte de notre thème 

que même ceux qui par nature sont 

habituellement forts, deviennent parfois faibles et 

fatigués, et que "Même les jeunes gens 
s'évanouiront et se lasseront, et les jeunes gens 
tomberont". Ainsi est-il souligné que, même ceux 

qui pourraient être enclins à penser qu'ils sont 

forts, ne le sont pas vraiment quand il s'agit de 

marcher dans le chemin étroit, car en réalité 

aucun n'est capable de maintenir sa fidélité au 

Seigneur et son zèle pour sa cause sans l’aide 

divine. 

 Il y a trop de forces opposées contre les 

enfants de Dieu pour qu'ils puissent supposer 

qu'ils peuvent gagner la lutte, si ce n'est en se 

confiant au Seigneur, et en se tournant à tout 

moment vers lui pour obtenir sa grâce et son aide. 

 Quelle bénédiction dans l'assurance que 

donne le prophète : "Mais ceux qui se confient en 
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l’Eternel renouvellent leur force. Ils prennent le 
vol comme les aigles ; ils courent, et ne se lassent 
point, ils marchent, et ne se fatiguent point" 
(Esaïe 40:31). En effet, quelle bénédiction que le 

privilège de se confier dans le Seigneur, de savoir 

qu'à sa manière et en son temps il donnera de la 

force, sachant qu'assurément il nous aime et 

prend soin de nous dans toutes les circonstances 

de la vie.  

 Assurément parfois, les soins qui nous 

semblent difficiles peuvent, et sont 

habituellement, des preuves de son amour, car il 

connaît nos besoins mieux que nous. Il veillera à 

ce que lorsque l'amertume nous atteint, ce besoin 

soit fourni. Il fournit aussi la douceur qui remplit 

de joie notre cœur et notre vie. 

 L'apôtre Paul nous a exhortés à considérer 

Jésus, "qui a supporté contre sa personne une 
telle opposition de la part des pécheurs, afin que 
vous ne vous lassiez point, l’âme découragée" 
(Hébreux 12:3). Nous savons que notre Père 

céleste a aimé son Fils Jésus. Nous savons que 

Jésus n'a jamais déplu à son Père, et pourtant il a 

souffert. Il a été permis qu’il soit mis à mort sur la 

croix du Calvaire. Le Père ne le délivra pas de ces 

épreuves, mais il lui donna la force de les 

supporter. 

 Nous devons penser à lui, et nous rappeler 

sa prière dans laquelle il a affirmé que le Père 

nous a aimés comme il l'a aimé (Jean 17:23-26). 
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 Réjouissons-nous de la richesse de l'amour 

du Père, et ne faiblissons pas lorsque son amour 

permet des épreuves difficiles à supporter, car il 

sait ce qui nous convient le mieux. 

 "Homme de peu de foi, pourquoi as-tu 
douté ?" dit Jésus à Pierre quand il a eu peur du 

vent fort qui tourbillonnait autour d'eux. Et à 

quelle vitesse ce vent s'est calmé quand le moment 

est venu ! (Matthieu 14: 22,33). 

  Il en est de même avec les orages dans 

notre vie. Ils ne peuvent pas nous nuire, mais 

devraient seulement nous aider à augmenter 

notre foi quand nous considérons la puissance du 

Seigneur qui nous porte à travers ces tempêtes de 

l'âme. 

 Que notre foi continue à croître dans 

l'amour et le soin que le Père prend de nous, nous 

permettant de lui faire pleinement confiance 

jusqu'à ce qu'il nous guide tout le long du chemin 

vers ce havre de repos parfait et de paix au-delà 

du voile.   
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Etudes de la Bible 
 

 

Le Pain de vie 
 

Verset clé: "Jésus leur dit: Je suis le pain de vie. 
Celui qui vient à moi n'aura jamais faim, et celui 
qui croit en moi n'aura jamais soif" (Jean 6 : 35). 
 
Texte choisi: Jean 6 

 

Jésus, le Messie, manifesta son autorité et sa 

puissance quand, avec cinq pains d’orge et deux 

poissons, il rassasia la grande foule qui le suivait. 

Lisons le récit de Jean 6 : 10-12 : "Jésus dit : 
Faites-les asseoir. Il y avait dans ce lieu beaucoup 
d'herbe. Ils s'assirent donc, au nombre d'environ 
cinq mille hommes. Jésus prit les pains, rendit 
grâces, et les distribua à ceux qui étaient assis ; il 
leur donna de même des poissons, autant qu'ils en 
voulurent. Lorsqu'ils furent rassasiés, il dit à ses 
disciples : Ramassez les morceaux qui restent, 
afin que rien ne se perde." 

 

Les versets 14 et 15 indiquent que ce miracle 

suscita l’envie du peuple d’élever le Maître de 

force pour le faire roi ; mais réalisant que ceci ne 

correspondait pas au plan du Père,  Jésus quitta 

la foule et se retira dans une montagne pour 

retrouver la communion avec Dieu. 
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Le choix divin de Christ fut aussi manifesté quand 

il marcha sur les eaux pour aller à la rencontre de 

ses disciples qui affrontaient une tempête dans 

leur barque (voir versets 19 à 21). 

 

Cet épisode fut peut-être une autre occasion qui 

stimula l'intérêt du peuple envers Jésus. Mais le 

fait qu’il soit le représentant de Dieu sur terre 

n’intéressait pas la plupart d’entre eux ; non, ces 

miracles développèrent plutôt chez eux un désir 

croissant de l’élever à un poste important de 

gouvernance, car ils pensaient qu’il pourrait les 

libérer de la domination romaine. Cependant, le 

Seigneur, qui pouvait lire leurs pensées, s’efforça 

d’effacer de leur esprit cet intérêt focalisé sur ses 

miracles ; il aurait préféré qu'ils l'acceptent 

comme leur Messie et deviennent ses disciples 

(voir les versets 25 à 27). 

 

Mais la foule ne parvenait pas à apprécier les 

paroles de Jésus, qui était le Messie. Elle lui 

demanda de faire un miracle pour qu’elle puisse 

croire, et compara le fait qu’il avait nourri cinq 

milles d’entre eux avec celui que tout Israël avait 

été nourri du temps de Moïse quand ses ancêtres 

survécurent pendant quarante ans dans le désert 

grâce à la manne envoyée du ciel. Jésus corrigea 

cette pensée en expliquant que c’était Dieu qui 

avait mis en place cette disposition spéciale, et 

non pas par Moïse, et il ajouta aussi que le vrai 
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pain de Dieu venu du ciel donnerait la vie au 

monde (voir versets 30 à 33). 

 

Dans notre verset clé, Jésus déclare être "le pain 
de vie" ; il dit que quiconque vient à lui n'aura 

jamais faim ou soif. Dans ce contexte, le Seigneur 

explique que l’expression "venir à lui ", signifie 

s'approcher de lui avec un désir de justice. 

 

Pendant le présent Âge de l'Évangile, une 

invitation spéciale a été lancée. Elle a été adressée 

à ceux qui désirent consacrer leur vie et suivre 

l'exemple donné par Jésus de renoncer à soi-même 

et de porter sa croix, afin de devenir membre de 

son église qui vivra dans les cieux (Matthieu 16 :  

24). 

 

En Jean 6 : 40, Jésus déclare :  "La volonté de mon 
Père, c'est que quiconque voit le Fils et croit en lui 
ait la vie éternelle ; et je le ressusciterai au 
dernier jour". Nous sommes reconnaissants 

envers Dieu qui a promis que si l’humanité dans 

son ensemble croit et obéit à son Seigneur et Roi 

qui a été élevé (dans les cieux), il lui sera accordé 

une opportunité future d’avoir la vie éternelle ici 

sur terre.  
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Le Bon Berger 
 

Verset clé : "Lorsqu'il a fait sortir toutes ses 
propres brebis, il marche devant elles ; et les 
brebis le suivent, parce qu'elles connaissent sa 
voix" (Jean 10 : 4). 
 
Texte choisi : Jean 10 : 1 à 18. 

 

Dans cette leçon, notre Seigneur utilise un 

langage symbolique pour réprimander les 

Pharisiens qui n’aidaient ni n’encourageaient 

ceux qui sont dépeints comme des brebis et 

acceptaient Christ comme leur vrai berger, pour 

hériter le royaume de Dieu qui a été promis 

depuis longtemps (voir Matthieu 23 : 13). 

 

A ce sujet il déclare aux Pharisiens : "En vérité, en 
vérité, je vous le dis, celui qui n'entre pas par la 
porte dans la bergerie, mais qui y monte par 
ailleurs, est un voleur et un brigand. Mais celui 
qui entre par la porte est le berger des brebis. Le 
portier lui ouvre, et les brebis entendent sa voix ; 
il appelle par leur nom les brebis qui lui 
appartiennent, et il les conduit dehors" (Jean 10 : 

1 à 3). 

 

Le "portier" dans le passage précité semble bien 

représenter l’alliance de la Loi. Jésus-Christ a 

entièrement satisfait à ses exigences bien qu’elles 
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fussent strictes, le point culminant étant sa mort 

en sacrifice. 

Notre verset clé donne une belle illustration de 

l'harmonieuse intimité entre Christ et son église 

pendant tout l'Âge de l'Évangile. Les Écritures 

enseignent que la brebis obéit parce qu’elle suit la 

voix du Maître. Le berger connaît ses brebis 

individuellement, car il les appelle par leur nom et 

les guide. 

 

Dans le monde, beaucoup de fausses voix se sont 

élevées en essayant d’imiter l'appel du Berger. 

Elles ont cherché à éloigner les brebis par des 

théories trompeuses qui ne s'harmonisent pas 

avec les enseignements de Jésus ou des Apôtres. 

En prétendant qu’il était possible de parvenir au 

salut en s’auto-justifiant ou en faisant de grandes 

œuvres et en ignorant la valeur du sacrifice 

rédempteur de Christ en faveur de toute 

l’humanité, elles ont transformé le plan que Dieu 

a conçu pour sauver l’humanité. Or la Bible 

déclare sans équivoque que personne ne peut 

avoir une relation avec le Père céleste sans 

d’abord venir à Christ, et que son sacrifice couvre 

non seulement les péchés de l'église, mais aussi 

ceux du monde entier (voir Jean 14 : 6 et aussi        

1 Jean 2 : 2). 

Tout au long de cet Âge de l'Évangile, Christ a 

pris soin de ses brebis et les a bénies. En Luc 12 : 

32, pour les désigner, il utilise l’expression « petit 

troupeau ». Les sages aux yeux du monde 
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manquent généralement de considération à leur 

égard. 

 

Néanmoins, Jésus déclare en Jean 10 : 16 : "J'ai 
encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cette 
bergerie ; celles-là, il faut que je les amène ; elles 
entendront ma voix, et il y aura un seul troupeau, 
un seul berger". Ceci prouve que des dispositions 

ont été prises pour rétablir à l’avenir ceux-là 

même qui, actuellement, s'opposent aux vraies 

brebis de cet Âge de l’Évangile. 

 

Le Bon Berger a donné sa vie "en rançon pour 
tous. C'est là le témoignage rendu en son propre 
temps ". Cette affirmation provenant de 1 

Timothée 2, versets 4 à 6 prouve que le salut sera 

offert à ceux qui deviendront ses brebis sur terre, 

pendant le royaume de Dieu. 

 

Quand donc Christ entrera dans sa gloire avec son 

église, constituée par la bergerie de l'Âge de 

l'Évangile présent, c’est avec justice qu’il jugera 

l’humanité (voir Matthieu 25 : 31 à 33). Quand la 

connaissance du Seigneur remplira la terre, tous 

ceux qui désireront alors obéir aux dispositions 

divines qui s’appliqueront en ce temps-là 

prospéreront, et ils obtiendront finalement la vie 

éternelle : "… l'Esprit et l'épouse disent : Viens. Et 
que celui qui entend dise : Viens. Et que celui qui 
a soif vienne ; que celui qui veut, prenne de l'eau 
de la vie, gratuitement" (Apocalypse 22 : 17).  
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Vie chrétienne et doctrine 
 

La parabole du semeur (2ème partie) 

La semence reçue le long du chemin 

"La semence, c'est la parole de Dieu" explique 

Jésus (Luc 8:11). "Lorsqu’un homme écoute la 
parole du royaume et ne la comprend pas, le malin 
vient et enlève ce qui a été semé dans son cœur : 
cet homme est celui qui a reçu la semence le long 
du chemin" (Matthieu 13:19). Dans son 

explication, Jésus parle prophétiquement de la 

manière dont le message du royaume serait 

généralement reçu. La "parole du Royaume" a été 

présentée tout au long de l'âge à des millions de 

gens qui ne l'ont pas comprise, et comme Jésus l'a 

prédit, "le malin" l'a très vite retirée de leurs 

cœurs. 

Cette expérience pourrait apparaître très 

décourageante, car les semeurs n'avaient pas été 

mis en garde sur ce qu'il fallait en attendre. 

Cependant, rappelons-nous qu'il y a près de 2000 

ans, Jésus avait prédit que la plus grande partie 

de la semence qui serait semée tomberait le long 

du chemin et serait mangée par les "oiseaux du 
ciel"  (Psaume 104:12). 
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Cela s'est avéré exact, quelle que soit la méthode 

utilisée pour semer. C'était vrai du temps de 

Jésus ; comparons les multitudes auxquelles il 

parlait de temps en temps avec le peu qui 

devinrent effectivement ses fervents disciples. 

C'était vrai tout au long du temps de l'église 

primitive. Paul prêcha sur la colline de Mars et 

rendit témoignage à un large public, mais quand il 

eut fini, quel fut le résultat ? Il est dit : "les uns se 
moquèrent, et les autres dirent : Nous 
t’entendrons là-dessus une autre fois" (Actes 

17:32). 

De nos jours, combien les frères se sont réjouis de 

voir un nombre appréciable de gens venir à une 

réunion de témoignage public et apparemment en 

apprécier le message, pour découvrir que peu de 

temps après, très peu ont eu un intérêt suffisant 

pour répondre à une enquête de satisfaction. Ce 

n'était pas parce que les frères n'avaient pas 

exposé le message convenablement. C'était tout 

simplement parce que le Seigneur n'avait pas mis 

dans le cœur de ces gens la compréhension et 

l'appréciation de ce qu'ils avaient entendu. Le 

message leur semblait bon, mais il fut vite oublié, 

du moins au point de ne plus avoir le désir de 

répondre. 

Cela ne veut pas dire que nous devions cesser de 

rendre un témoignage public du message de 

l'Evangile. De plus, cela n'implique pas que nous 
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devrions cesser de faire tous les efforts possibles 

pour prêcher la Vérité. Certes, ces opportunités 

dans le présent âge de technologie sont plus 

grandes qu'elles ne l'ont jamais été, que ce soit par 

la radio, la télévision, les sites web, la publicité 

sur internet, les pages imprimées ou les 

différentes rencontres que l'on peut faire. 

Le fait que, dans la plupart des cas, nos efforts de 

témoignage ne donnent que de faibles résultats, 

signifie simplement qu'en déposant nos vies 

comme témoins de Jésus, nous devons nous 

souvenir que ce n'est pas l'âge de la conversion du 

monde. Au temps présent, Dieu dirige le message 

de la vérité d'abord à ceux qu'il appelle pour 

suivre les traces de Jésus. Ce seront les seuls qui 

répondront avec une véritable appréciation de 

leur cœur. Cependant, comme notre texte 

d'ouverture nous y incite, nous devons continuer à 

semer la semence parce que nous ne savons pas 

"ce qui réussira". 

Le sol pierreux, sans racine 

Dans la parabole du semeur, quelques-uns des 

grains tombent dans un sol pierreux. Jésus 

l'explique en disant : "Celui qui a reçu la semence 
dans les endroits pierreux, c’est celui qui entend 
la parole et la reçoit aussitôt avec joie ; mais il n’a 
pas de racines en lui-même, il manque de 
persistance, et, dès que survient une tribulation 
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ou une persécution à cause de la parole, il y trouve 
une occasion de chute" (Matthieu 13:20,21). Ici 

aussi, c'est quelque chose que le peuple du 

Seigneur a pu observer à travers les âges. 

Ainsi lorsque nous nous efforçons de témoigner à 

d'autres, certains, après avoir entendu notre 

message sur le plan de Dieu, manifestent un 

intérêt sincère à ce qu'ils ont entendu. Peut-être 

même s'attardent-ils avec nous pour fraterniser et 

parler, en posant des questions et en montrant 

qu'ils ont compris une grande partie de la vérité 

qui a été présentée. Ils peuvent même se 

renseigner sur le moment et l'endroit où se 

tiennent les réunions locales, informations qui 

leur sont volontiers fournies. Pourtant, quand 

vient le temps de la prochaine réunion ou de la 

suivante, ils ne sont pas là. 

Que s'est-il passé ? Jésus l'avait prédit. Le "soleil" 

de la persécution s'est levé sur eux et ils ont été 

"brûlés".  Des gens comme ceux-ci apprécient 

vraiment la vérité quand ils l'entendent, et en 

sont parfois même convaincus. Cependant, 

lorsqu'ils trouvent que cela nuit à leur popularité 

auprès de leurs amis, de leurs parents, et 

particulièrement auprès des membres de leur 

église, et que pour vraiment embrasser la Vérité, 

ils auront souvent besoin de sacrifier des relations 

terrestres actuelles, ils décident que ce n'est pas 

pour eux. Le message ne "prend pas racine" dans 
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leur cœur. Si en quelque sorte ils pouvaient jouir 

de la Vérité et continuer à garder leur popularité 

dans leur communauté et dans leur église, ils 

l'aimeraient beaucoup. Ceci, comme nous le 

savons, n'est pas la méthode du Seigneur pour 

appeler son peuple à l'heure actuelle. L'évangile 

du royaume n'est pas populaire, et il ne sera pas 

jusqu'à ce qu'il soit établi sur la terre, quand Dieu 

enlèvera le "voile qui voile tous les peuples", et 

d'enlever "l'opprobre de son peuple" (Esaïe 25: 

7,8). 

Les ronces 

Dans la parabole, quelques grains tombent parmi 

les ronces. Il s'agit d'une attitude un peu plus 

durable dans le temps mais où les soucis du siècle 

et la séduction des richesses étouffent cette 

parole, et la rendent infructueuse. Jésus a décrit 

ces auditeurs comme ceux qui, bien qu'ils 

semblent prendre racine d'abord, sont ceux chez 

qui "les soucis du siècle et la séduction des 
richesses étouffent cette parole". Ils deviennent 

ainsi "infructueux" dans la connaissance qu'ils ont 

reçue (Matthieu 13:22). Ils ont un véritable 

intérêt pour la Vérité, mais ils aiment aussi 

d'autres choses. Ils permettent aux soucis de cette 

vie de les accaparer trop profondément, et ils ont 

peu ou pas de temps pour le Seigneur et son 

service. 
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Ceux-ci, comme l'explique Jésus, permettent à la 

"tromperie des richesses" d'accaparer leur temps 

et leur attention. Beaucoup à travers les âges ont 

résolu de servir le Seigneur, mais seulement après 

avoir accumulé une quantité raisonnable de 

richesses. Beaucoup l'ont ainsi décidé avec la 

sincère pensée qu'ils utiliseraient leurs richesses 

espérées au service du Seigneur. Ils ignorent 

l'avertissement de Jésus selon lequel les trésors 

déposés sur la terre sont exposés à la "teigne et à 
la rouille",  ce qui conduit inévitablement à leur 

détérioration et à leur perte de valeur (Matthieu 

6:19). 

Ceux dont l'ambition dans la vie est d'amasser des 

trésors sur la terre ne réalisent pas que tandis 

qu'ils passent du temps et de l'énergie à cela, leur 

"compte" céleste est négligé. Comme le dit la 

parabole, ils ne produisent pas le "fruit" qu'attend 

le Seigneur, et par conséquent ne pourront se 

qualifier pour une entrée glorieuse dans le 

"royaume éternel de notre Seigneur et Sauveur 
Jésus-Christ" (2 Pierre 1: 4-11). Quelle situation 

malheureuse est celle de quelqu'un qui entend le 

message du royaume, y répond dans un premier 

temps, puis permet aux choses insignifiantes de ce 

monde de le détourner de courir, l'empêchant 

ainsi de remporter à la fin de sa vie le prix de la 

vocation céleste de Dieu en Jésus-Christ 

(Philippiens 3:14)! 
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La bonne terre 

Quelques grains de la parabole tombent dans la 

"bonne terre". Il n'est pas dit combien, et ce n'est 

pas important. Jésus en explique la signification, 

en disant : "Celui qui a reçu la semence dans la 
bonne terre, c’est celui qui entend la parole et la 
comprend ; il porte du fruit, et un grain en donne 
cent, un autre soixante, un autre trente " 
(Matthieu 13:23). Nous ne savons pas si les 

multiples mentionnés ici ont une signification 

particulière, hormis de nous rappeler que même 

parmi les fidèles disciples de Christ "portant du 

fruit", il peut y avoir des quantités variables de 

fruit rapporté. 

Le récit de Luc de cette parabole omet la référence 

aux différents multiples de fruits rapportés par la 

semence qui tombe dans "la bonne terre". Il les 

décrit plutôt comme ceux qui, "ayant entendu la 
parole avec un cœur honnête et bon, la retiennent, 
et portent du fruit avec persévérance" (Luc 8:15).  

Il faut beaucoup d'endurance patiente pour 

produire le fruit du Saint-Esprit. Les disciples de 

la 'bonne terre" du Seigneur sont soumis à la 

chaleur de la persécution, et seraient même 

"brûlés" comme les croyants tombés dans le "sol 

pierreux", si les racines de leur foi n'étaient pas 

fermement ancrées sur les promesses de Dieu. 

Grâce à cela, ils ont la force de résister. De même, 
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ceux qui sont soumis à la moquerie de leurs amis 

et autres connaissances en ce monde qui 

habituellement "étouffent" la graine qui était 

tombée parmi les épines, sont eux-mêmes 

capables d'étouffer les épines d'une opposition et 

d'un mépris pour leur foi, en plaçant leur 

confiance dans le Seigneur. 

Le "semeur" de cette parabole représente tous les 

membres du peuple fidèle du Seigneur qui, ayant 

été eux-mêmes bénis par la Vérité, désirent la 

transmettre aux autres au prix de leur sacrifice 

personnel. Jésus demanda à ses disciples d'aller à 

travers le monde pour prêcher l'Evangile et cette 

mission n'a jamais été annulée. Ce que le 

Seigneur accomplit par la diffusion de la Vérité 

grâce à son peuple fidèle peut varier. Par sa 

direction, il réalise à présent un travail de 

moisson (Matthieu 13:39; 28:19,20; Actes 1:8). 

Dans tous nos efforts pour rendre témoignage à la 

Vérité, rappelons-nous l'introduction de Jésus à 

cette parabole, où il insiste en disant que ce ne 

sont que ceux qui ont des yeux pour voir et des 

oreilles pour entendre qui répondront à l'Evangile 

du royaume. Les seuls de cette catégorie 

répondant à cette description sont ceux que le 

Seigneur décrit. 

Nous souvenant de cela, nous ne serons pas 

découragés quand ceux à qui nous parlerons de la 
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parole de Dieu se détourneront, comme ils le 

firent avec Paul en disant "Nous t'entendrons 
là-dessus une autre fois". 

Nous ne serons pas surpris quand certains, qui 

semblent apprécier notre message de prime abord, 

ne continuent pas dans la voie de la vérité. Nous 

regretterons sans doute à maintes reprises que 

certains permettent aux soucis de cette vie de les 

accaparer, mais nous nous réjouirons que çà et là 

certains répondent, et ceci d'un cœur bon et 

honnête, portant des fruits avec patience.  

          

 


